
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

    
 
 
 
 
1. PROYECTOS DE LEY. 
 
- De Presupuestos Generales de la Comunidad Autónoma de Cantabria para el año 2024. [11L/1100-0001] 1753 
 Informe de la Ponencia 
 
- De Medidas Fiscales y Administrativas. [11L/1000-0001]  1754 
 Informe de la Ponencia 
 
 
4. PROPUESTAS DE RESOLUCIÓN. 
 
 4.1. INTERPELACIONES. 
 
- Políticas comunitarias con interés para Cantabria, tratadas durante el 158.º Pleno del Comité Europeo de las 
Regiones celebrado los días 29 y 30 de noviembre de 2023, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. 
[11L/4100-0040] 1755 
 Escrito inicial 
 
- Criterios para hacer frente al crecimiento del desempleo, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. 
[11L/4100-0041] 1756 
 Escrito inicial 
 
 4.3. PROPOSICIONES NO DE LEY ANTE EL PLENO. 
 
- Condena de todo retroceso en derechos sociales que atente contra las personas LGTBI y otros extremos, 
presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4300-0051] 1757 
 Escrito inicial 
 
- Modificar la planificación y estrategia de seguridad existente para combatir el aumento de la criminalidad y otros 
extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Vox. [11L/4300-0052] 1759 
 Escrito inicial 
 
- Actualización del censo de población de lobos y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario 
Popular. [11L/4300-0053] 1762 
 Escrito inicial 
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5. PREGUNTAS. 
 
 5.1. CON RESPUESTA ORAL ANTE EL PLENO. 
 
- Medidas a corto plazo que está adoptando la Consejería de Salud para reducir las demoras en consultas, 
presentada por D.ª María Jesús Susinos Tarrero, del Grupo Parlamentario Popular. [11L/5100-0211] 1764 
 Escrito inicial 
 
- Medidas a corto plazo que está adoptando la Consejería de Salud para reducir las demoras en pruebas 
diagnósticas, presentada por D.ª María Jesús Susinos Tarrero, del Grupo Parlamentario Popular. [11L/5100-
0212]  1765 
 Escrito inicial 
 
- Medidas a corto plazo que está adoptando la Consejería de Salud para reducir las demoras en intervenciones 
quirúrgicas, presentada por D.ª María Jesús Susinos Tarrero, del Grupo Parlamentario Popular. [11L/5100-0213] 1766 
 Escrito inicial 
 
- Medidas que piensa adoptar a medio plazo la Consejería de Salud para mejorar la gestión de las listas de 
espera, presentada por D.ª María Jesús Susinos Tarrero, del Grupo Parlamentario Popular. [11L/5100-0214] 1767 
 Escrito inicial 
 
- Medidas que piensa adoptar a medio plazo la Consejería de Salud para reducir el número de pacientes en las 
distintas listas de espera, presentada por D.ª María Jesús Susinos Tarrero, del Grupo Parlamentario Popular. 
[11L/5100-0215] 1768 
 Escrito inicial 
 
- Si el Gobierno comparte las palabras del Consejero de Cultura de la Comunidad de Madrid relativas a la no 
descapitalización de los museos nacionales, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario 
Socialista. [11L/5100-0216] 1769 
 Escrito inicial 
 
- Si el Gobierno cree que con las palabras del Consejero de Cultura de la Comunidad de Madrid relativas a la no 
descapitalización de los museos nacionales se pone en peligro el futuro museo asociado al Reina Sofia - Archivo 
La Fuente, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-0217] 1770 
 Escrito inicial 
 
- Si el Gobierno cree que la descentralización de la cultura es positiva, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, 
del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-0218] 1771 
 Escrito inicial 
 
- Si se cuenta con la licencia de obra emitida por el Ayuntamiento de Santander para la construcción del búnker 
de protonterapia, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-
0219]  1772 
 Escrito inicial 
 
- Previsión sobre la licitación del búnker de protonterapia, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo 
Parlamentario Socialista. [11L/5100-0220] 1773 
 Escrito inicial 
 
- Si se cuenta con un informe del Instituto de Física de Cantabria (IFCA) con los cálculos y dimensiones del 
búnker de protonterapia, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. 
[11L/5100-0221] 1774 
 Escrito inicial 
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- Si existe un informe desfavorable del Consejo de Seguridad Nuclear que afecte al proyecto de búnker de 
protonterapia, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-0222] 1775 
 Escrito inicial 
 
- Si se ha realizado algún encargo o estudio adicional a la unidad de protonterapia QuirónSalud para evaluar la 
viabilidad del proyecto de protonterapia, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario 
Socialista. [11L/5100-0223] 1776 
 Escrito inicial 
 
- Planes previstos dentro de la Consejería de Industria, Empleo, Innovación y Comercio para asentar y mantener 
el empleo industrial, presentada por D.ª Natividad Pérez Salazar, del Grupo Parlamentario Vox. [11L/5100-0224] 1777 
 Escrito inicial 
 
- Medidas que está tomando la Consejería de Industria, Empleo, Innovación y Comercio para que la industria 
sea un motor de generación de empleo, presentada por D.ª Natividad Pérez Salazar, del Grupo Parlamentario 
Vox. [11L/5100-0225] 1778 
 Escrito inicial 
 
- Previsión de cubrir el puesto de director general de SODERCAN, presentada por D. Francisco Javier López 
Marcano, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0226] 1779 
 Escrito inicial 
 
- Motivo por el que no se ha procedido a elegir entre los otros diez candidatos presentados al nuevo director 
general de SODERCAN, presentada por D. Francisco Javier López Marcano, del Grupo Parlamentario 
Regionalista. [11L/5100-0227] 1780 
 Escrito inicial 
 
- Si se cree oportuno no tener cubierto el puesto de director general de SODERCAN siendo éste un agente de 
primer orden en captación de inversiones, presentada por D. Francisco Javier López Marcano, del Grupo 
Parlamentario Regionalista. [11L/5100-228] 1781 
 Escrito inicial 
 
- Si se cree que el puesto de director general de SODERCAN es amortizable, presentada por D. Francisco Javier 
López Marcano, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0229] 1782 
 Escrito inicial 
 
- Si se considera que sin director general de SODERCAN se puede cubrir el objetivo de captación de empresas 
ligadas a proyectos estratégicos, presentada por D. Francisco Javier López Marcano, del Grupo Parlamentario 
Regionalista. [11L/5100-0230] 1783 
 Escrito inicial 
 
- Explicación del Consejero de Industria, Empleo, Innovación y Comercio al ascenso consecutivo de los últimos 
meses del desempleo, presentada por D. Francisco Javier López Marcano, del Grupo Parlamentario 
Regionalista. [11L/5100-0231] 1784 
 Escrito inicial 
 
- Medidas que se piensa tomar para revertir los datos del desempleo, presentada por D. Francisco Javier López 
Marcano, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0232] 1785 
 Escrito inicial 
 
- Forma con la que se piensa combatir las preocupantes cifras de desempleo juvenil, presentada por D. Francisco 
Javier López Marcano, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0233] 1786 
 Escrito inicial 
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- Planes de acción que se tienen previsto poner en marcha para reducir la caída en la contratación, presentada 
por D. Francisco Javier López Marcano, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0234] 1787 
 Escrito inicial 
 
- Si el sello de calidad "Sabe a Norte" se ha creado sin desarrollarse previamente el decreto para su regulación 
y si se han iniciado los trámites para cambiar el Decreto 12/2017, de 9 de marzo, presentada por D. Juan 
Guillermo Blanco Gómez, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0235] 1788 
 Escrito inicial 
 
- Forma en la que el sello de calidad "Sabe a Norte" favorecerá el reconocimiento de los productos cántabros y 
que se distingan por su excelencia, presentada por D. Juan Guillermo Blanco Gómez, del Grupo Parlamentario 
Regionalista. [11L/5100-0236] 1789 
 Escrito inicial 
 
- Si la nueva marca "Sabe a Norte" que elude la palabra Cantabria identifica correcta e inequívocamente a los 
productos de Cantabria, presentada por D. Juan Guillermo Blanco Gómez, del Grupo Parlamentario Regionalista. 
[11L/5100-0237] 1790 
 Escrito inicial 
 
- Si el Consejero de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca y Alimentación estima que la nueva marca "Sabe a 
Norte" tiene posibilidades de diferenciar el producto cántabro en los mercados internacionales y a los 
consumidores que buscan productos singulares, presentada por D. Juan Guillermo Blanco Gómez, del Grupo 
Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0238] 1791 
 Escrito inicial 
 
- Si se considera que la marca "Alimentos de Cantabria" está obsoleta y no transmite la riqueza y variedad de 
los productos agroalimentarios y pesqueros, presentada por D. Juan Guillermo Blanco Gómez, del Grupo 
Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0239] 1792 
 Escrito inicial 
 
- Motivo por el que no se ha publicado el contrato, en el registro de contratos del portal de transparencia y en el 
de la propia ODECA, del nuevo sello de calidad, presentada por D. Juan Guillermo Blanco Gómez, del Grupo 
Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0240] 1793 
 Escrito inicial 
 
- Plazo de entrega del diseño y puesta en marcha de la página web https://sabeanorte.com, presentada por D. 
Juan Guillermo Blanco Gómez, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0241] 1794 
 Escrito inicial 
 
- Si se considera obsoleta la marca "Alimentos de Cantabria", presentada por D. Juan Guillermo Blanco Gómez, 
del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0242] 1795 
 Escrito inicial 
 
- Cuestiones técnicas que justifican la necesidad de corregir o matizar el informe del IFCA en relación al blindaje 
del bunker de la protonterapia para que se pueda enviar al Consejo de Seguridad Nuclear, presentada por D. 
Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0243] 1796 
 Escrito inicial 
 
- Estimación económica del presupuesto plurianual del proyecto de obra de la Unidad de Protonterapia que tenía 
previsto llevar el Consejero de Salud a la autorización del Consejo de Gobierno, presentada por D. Pedro José 
Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0244] 1797 
 Escrito inicial 
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- Si el Consejero de Salud tiene la voluntad de dar absoluta prioridad a la tramitación del proyecto de la Unidad 
de Protonterapia para que esté operativa y en funcionamiento antes de finalizar la presente legislatura, 
presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0245] 1798 
 Escrito inicial 
 
- Medidas concretas para agilizar al máximo el expediente administrativo para que la Unidad de Protonterapia 
esté operativa y en funcionamiento antes de finalizar la presente legislatura, presentada por D. Pedro José 
Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0246] 1799 
 Escrito inicial 
 
- Actuaciones que están llevando a cabo para solventar el problema de los vertidos de aguas residuales sin tratar 
en la cuenca del bajo Asón y el entorno de las marismas de Santoña, presentada por D.ª Leticia Díaz Rodríguez, 
del Grupo Parlamentario Vox. [11L/5100-0247] 1800 
 Escrito inicial 
 
- Si se va a seguir vendiendo una imagen idílica en FITUR, ferias y convenciones turísticas con el problema de 
los vertidos de aguas residuales sin tratar en la cuenca del bajo Asón y el entorno de las marismas de Santoña, 
presentada por D.ª Leticia Díaz Rodríguez, del Grupo Parlamentario Vox. [11L/5100-0248] 1801 
 Escrito inicial 
 
- Si se ha hecho una evaluación del estado de las infraestructuras en relación a los vertidos de aguas residuales 
sin tratar en la cuenca del bajo Asón y el entorno de las marismas de Santoña, presentada por D.ª Leticia Díaz 
Rodríguez, del Grupo Parlamentario Vox. [11L/5100-0249] 1802 
 Escrito inicial 
 
- Motivos por los que no se informa a los afectados de los vertidos de aguas residuales sin tratar en la cuenca 
del bajo Asón y el entorno de las marismas de Santoña del avance de las soluciones que se están o se vayan a 
llevar a cabo, presentada por D.ª Leticia Díaz Rodríguez, del Grupo Parlamentario Vox. [11L/5100-0250] 1803 
 Escrito inicial 
 
 5.3. CON RESPUESTA ESCRITA. 
 
- Número de familias afectadas por el retraso en la expedición de títulos de familia numerosa a 15.11.2023, 
presentada por D.ª Eugenia Gómez de Diego, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5300-0227] 1804 
 Escrito inicial 
 
- Período de tiempo que tardan las familias en recibir el título y el carnet de familia numerosa desde su solicitud, 
presentada por D.ª Eugenia Gómez de Diego, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5300-0228] 1805 
 Escrito inicial 
 
- Período de tiempo que tardan las familias en recibir el título y el carnet de familia numerosa desde que solicitan 
su renovación, presentada por D.ª Eugenia Gómez de Diego, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5300-
0229]  1806 
 Escrito inicial 
 
- Fecha prevista para que las familias numerosas puedan recibir en menos de 15 días desde su solicitud la 
resolución del título y el carnet correspondiente, presentada por D.ª Eugenia Gómez de Diego, del Grupo 
Parlamentario Socialista. [11L/5300-0230] 1807 
 Escrito inicial 
 
- Hoja de ruta que se va a seguir en la lucha contra la violencia de género, presentada por D. Pablo Zuloaga 
Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5300-0231] 1808 
 Escrito inicial 
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- Líneas estratégicas para impulsar la Ley Orgánica 10/2022, de 6 de septiembre, de garantía integral de la 
libertad sexual y así luchar contra la violencia de género, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo 
Parlamentario Socialista. [11L/5300-0232] 1809 
 Escrito inicial 
 
- Compromiso del Gobierno a seguir garantizando la inversión en la lucha contra la violencia de género, presenta-
da por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5300-0233] 1810 
 Escrito inicial 
 
- Forma en la que el Gobierno va a utilizar los recursos europeos para lucha contra la violencia de género con 
los que cuenta y que están pendientes de aplicación, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo 
Parlamentario Socialista. [11L/5300-0234] 1811 
 Escrito inicial 
 
- Planes del Gobierno para el centro "Las Marzas" de atención integral 24 horas a las víctimas de violencia de 
género, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5300-0235] 1812 
 Escrito inicial 
 
- Si se van a seguir adquiriendo recursos habitacionales para las víctimas de violencia de género, presentada 
por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5300-0236] 1813 
 Escrito inicial 
 
- Número de profesionales y gestores sanitarios que están trabajando junto con la Consejería de Salud en la 
propuesta que va a servir para presentar el futuro Plan de la Atención Primaria, presentada por D.ª Paula 
Fernández Viaña, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5300-0237] 1814 
 Escrito inicial 
 
- Plazo que baraja la Consejería de Salud para presentar sus propuestas a la Mesa Sectorial con el fin de elaborar 
y aprobar el Plan de la Atención Primaria, presentada por D.ª Paula Fernández Viaña, del Grupo Parlamentario 
Regionalista. [11L/5300-0238] 1815 
 Escrito inicial 
 
- Si la Consejería de Salud piensa revertir la decisión del anterior Consejero de Sanidad respecto de la anulación 
de los contratos de continuidad, presentada por D.ª Paula Fernández Viaña, del Grupo Parlamentario 
Regionalista. [11L/5300-0239] 1816 
 Escrito inicial 
 
- Si la Consejería de Salud va a presentar a la Mesa sectorial la vuelta a los contratos de continuidad, presentada 
por D.ª Paula Fernández Viaña, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5300-0240] 1817 
 Escrito inicial 
 
- "Rigideces conceptuales" que a juicio del Consejero de Salud "han ido bloqueando sistemáticamente los 
intentos de reforma de la atención primaria en nuestro país", presentada por D.ª Paula Fernández Viaña, del 
Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5300-0241] 1818 
 Escrito inicial 
 
- Alternativas que baraja el Consejero de Salud para dar respuesta a las necesidades territoriales respecto de la 
atención primaria, presentada por D.ª Paula Fernández Viaña, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5300-
0242]  1819 
 Escrito inicial 
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- Comunidades autónomas que están sirviendo de modelo o referencia a la Consejería de Salud a la hora de 
buscar soluciones y alternativas a los problemas de la atención primaria, presentada por D.ª Paula Fernández 
Viaña, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5300-0243] 1820 
 Escrito inicial 
 
- Si se tiene avanzado algún estudio o análisis respecto de la situación estructural de los edificios de los 
consultorios para poder avanzar un Plan de los edificios de los consultorios de las zonas rurales, presentada por 
D.ª Paula Fernández Viaña, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5300-0244] 1821 
 Escrito inicial 
 
- Tipo de "categoría nueva de médicos de atención primaria" que quiere crear el Consejero de Salud, presentada 
por D.ª Paula Fernández Viaña, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5300-0245] 1822 
 Escrito inicial 
 
- Si la empresa adjudicataria del proyecto y dirección facultativa de las obras del futuro helipuerto a ubicar en la 
azotea del edificio de consultas externas del Hospital de Valdecilla ha entregado el proyecto y los planos de obra, 
presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5300-0246] 1823 
 Escrito inicial 
 
- Plazo temporal para licitar la obra de construcción del helipuerto a ubicar en la azotea del edificio de consultas 
externas del Hospital de Valdecilla, presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario 
Regionalista. [11L/5300-0247] 1824 
 Escrito inicial 
 
- Cuantía económica concreta destinada en los presupuestos de 2024 al helipuerto a través de la Fundación 
Marqués de Valdecilla, presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. 
[11L/5300-0248] 1825 
 Escrito inicial 
 
- Fecha del año 2024 que tiene prevista la Consejería de Salud que pueda estar plenamente operativo y en 
funcionamiento el nuevo helipuerto ubicado en la azotea del edificio de consultas externas del Hospital de 
Valdecilla, presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5300-
0249]  1826 
 Escrito inicial 
 
- Razones objetivas que tiene la Consejería de Presidencia para desechar la solución del Gobierno anterior de 
la mutación demanial ya aprobada para ubicar la sede del Instituto de Medicina Legal en los espacios 
desafectados del edificio del Hospital Valdecilla, presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo 
Parlamentario Regionalista. [11L/5300-0250] 1827 
 Escrito inicial 
 
- Si la Consejería de Presidencia ha comenzado a tramitar el expediente administrativo destinado a retomar la 
idea de levantar un nuevo edificio para instalar el Instituto de Medicina Legal, presentada por D. Pedro José 
Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5300-0251] 1828 
 Escrito inicial 
 
- Manera en que la Consejería de Presidencia va a solucionar el problema actual de falta de espacios para el 
Instituto de Medicina Legal si se desecha la solución de la mutación demanial para el traslado a las parcelas 
desafectadas en la legislatura pasada, presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario 
Regionalista. [11L/5300-0252] 1829 
 Escrito inicial 
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- Si la Consejería de Presidencia ha consensuado con los operadores jurídicos el cambio de criterio respecto de 
no continuar con el traslado del Instituto de Medicina Legal a los espacios del edificio de Valdecilla desafectados 
por la mutación demanial, presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario 
Regionalista. [11L/5300-0253] 1830 
 Escrito inicial 
 
 
8. INFORMACIÓN. 
 
 8.2. ACTIVIDAD PARLAMENTARIA. 
 
  8.2.1 REUNIONES CELEBRADAS (del 2 al 11 de diciembre de 2023) 1831 
 
  8.2.2. RELACIÓN DE DOCUMENTOS PRESENTADOS (del 2 al 11 de diciembre de 2023) 1832 
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